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成都华神科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-003 

 

 

 

 

投资者关系活动类

别 

 

☐特定对象调研 ☐分析师会议 

 
☐媒体采访 ☐业绩说明会 

 
☐新闻发布会 ☐路演活动 

 

☐现场参观 

 

其他（电话会议） 

活动参与人员 

 

深圳铭翼投资管理有限公司（陈轩宇）、方洲基金管理有限公司（叶

辰）、个人投资者（郑紫玲）、广州铠泓投资咨询有限公司（蔡曦）、

松源资本投资管理有限公司（范丞旭）、中瓴资本（金宇彬）、国弘私

募基金管理（广东）有限公司（邱晓云）、广东壹宸投资管理有限公司

（曹志平） 

时间 2022年09月28日 15:30-17:00 

地点 线上 

上市公司接待人员

姓名 
财务总监李俊、董事会秘书刁海雷 

 

 

 
交流内容及具体问

答记录 

问1：请问公司收购整合蓝光矿泉水饮品，这部分收购的战略布

局是什么？是否与公司主营业务关联不大？ 

答: 华神本身是一个以现代中药、生物制药为主、并以发扬中医

药文化与技术为核心理念的健康管理服务企业。公司依托中医药文化

技术沉淀与积累，聚焦于健康产业，水是健康饮品的一个环节。公司

在健康产业布局过程中遇到一个很好的契机，蓝光矿泉水年销售额、

净利润还有现金流等指标都比较不错。基于这种考虑收购了蓝光矿泉

水。 



问2: 公司财报显示的销售费用数额比较大，请问销售费用主要

用在哪里及各自占比？ 

答: 公司的销售费用在同行业、同类型上市公司比较来看是一个

正常范围。主要学术推广、人工成本，渠道费用等，相关情况在财报

中都有体现。 

问3: 请问公司的三七通舒胶囊与传统的三七药材冲服有什么区

别呢？公司在这一块的营业收入占比情况是怎么样的？ 

答: 三七通舒胶囊占整个药品板块收入60%以上。属于公司的核

心产品。其中提取的三七三醇皂苷为首个被西方发达国家药典收载的

中药提取物。该药上市近二十年，临床应用安全性高，是更纯的三七

制剂，靶点更准、疗效更好，为患者带来更少用药负担。与传统的将

三七直接打成粉服用方式相比，我们药品除靶点更准、疗效更好的直

接疗效外，还能最大程度剔除传统三七服用方式存在的农药残留和重

金属超标等危害健康成分。 

问4: 公司是否计划通过电商平台销售，销售人员的招聘来源和

培训体系是怎么样的，是否会扩充到省外市场？ 

答：处方药在网上销售是需要提供医师处方才可以，公司药品目

前主要通过医院市场和OTC市场销售。我们的健康饮品矿泉水是可以

通过电商平台销售直接到达C端用户的。 

问5：请问公司利卡汀现在的进展情况？贵司带来的一个利润增

长有多大的一个空间？ 

答: 利卡汀也是公司比较成熟的抗肿瘤的生物制剂，该药涉及放

射性，故对时效性和用药环境要求都比较高，推广应用方面还存在一

定难度。 

问6：公司的钢结构业务好像跟主营业务补充协同性不是很大，

请问未来公司对这一块业务是如何考虑的？ 

答：钢结构这一块业务是公司上市早期就存在，我们新一届的管

理团队也对整个钢结构板块做了一个深入的分析研究。结合这个业务

发展情况，包括其团队、业务技术和市场占有率等，还有回款这些需

要一定的消化周期。钢构业务与我们主营业务关联度确实不是很大，

我们也希望集中精力、资源，聚焦到我们的医药业务板块，剥离钢结

构业务也已纳入公司未来业务发展的考虑范围内。 



问7：四川在8月份限电，对药业和矿泉水业务等是否有影响？ 

答：大家也看到网上有一些新闻，无论是上市公司还是非上市公

司，都是一律拉闸限电。我司在药品方面有一定备货，有一个安全的

库存，所以在生产方面影响不是很大；对于矿泉水夏季每天需求量

大，生产保供量也大，确实还是有一定影响。但是我们克服了困难，

主要通过合作的发电机厂商来解决自主发电的问题，只是这期间的生

产成本要高一点，但是也是在可控成本范围内的；钢构板块因为它是

工程项目，也会涉及一些生产，但是它主要是项目制，所以影响也不

大。这种不可抗力因素，业主客户也基本都能谅解，总体来说，限电

对公司业务有一定影响但基本在公司可控范围内。 

问8：请问医药产品品牌认可很重要，不知公司在扩大品牌知名

度方面有哪些行动？ 

答: 中药品牌传播就像传播中医文化一样，对患者认知有一个过

程，药品与普通商品不一样，有它的特殊性。品牌传播不能随意打广

告，需要遵循相关规定。我们与同行业相似，主要采用医药学术推广

的方式。此外，通过企业公众号，以24节气结合我们中医药文化，做

一些相应的品牌宣传。我们的使命是华夏之神、健康中国，传递和树

立企业健康品牌形象。 

问9：公司在大健康方面的布局是怎样的？未来还有收购的计划

吗？ 

答: 公司在大健康板块的布局是公司在新业务拓展当中一个重点

突破的板块。因为健康范围领域很广，中医文化围绕我们的医药慢病

治疗、药食同源、健康养生，这些都涵盖到健康业务当中，健康业务

的布局不是一步到位，是一个逐步拓展的过程。目前公司最明显的就

是药食同源这个板块的布局，公司布局了健康饮品板块（矿泉水业

务），它是富含了矿物质与一般纯净水不一样，是健康拓展的一个领

域。后期公司会围绕成熟的新业务，进一步拓展业务布局，比如我们

力争用三年时间拓展健康饮品在西南的地域范围和增加健康饮品的种

类。除了矿泉水还要承载一些功能性饮品，包括女士饮品、母乳饮

品，也可以开发一些与三七等与中药相关的一些饮料，这都是我们未

来可以拓展的方向。生命养护方面，我们在海南打造了一个生命养护

中心，作为健康、养护为核心的基地。 



问10：请问公司产品的原材料采购在哪里？价格波动大吗？与供

应商的合作是否稳定？ 

答：主要是在原产地进行采购，这样能保证原料的质量。我们的

供应商都是合作很多年，长期业务合作一直保持了良好、稳定的关

系。当然原材料供应在过程中也会受人工、供需等各方面变化，价格

也会随之波动，公司会在价格低的时候进行一部分的采购和备货，用

以应对市场价格高的时候风险。总体来说是在可控范围内。 

 

关于本次活动是否

涉及应披露重大信

息的说明（如有） 

 

活动过程中所使用

的演示文稿、提供

的文档等附件（如

有，可作为附件） 

 

日期 2022年09月28日 
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